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Андрей БЕЛЬСКИХ:

ПО СЛОВАМ НАЧАЛЬНИКА ВМедА,

ТАКОГО РАЗМАХА НЕ БЫЛО ЗА ВСЕ 216 ЛЕТ

ЕЕ СУЩЕСТВОВАНИЯ

НА ПЛОЩАДКЕ ВОЗЛЕ

ФИНЛЯНДСКОГО ВОКЗАЛА

ЗАБОРОВ СКОРО НЕ БУДЕТ

— Как продвигаются строительные ра-
боты?

— Напомню читателям: есть утвержден-
ный министром обороны Сергеем Шойгу
план развития академии до 2020 года. Пер-
вый этап, начатый в 2013 году, уже завершен.
И сейчас мы находимся на втором этапе.

На первом этапе были проведены рекон-
струкция и реставрация девяти зданий (не-
которые здания являются памятниками ар-
хитектуры, поэтому подлежали именно рес-
таврации), восемь из которых находятся на
площадке возле Финляндского вокзала (56-й
военгородок). И очень важно, что корпуса
были не только полностью отреставрирова-
ны, в них были поставлены новое медицин-
ское оборудование, спецтехника, мебель.
Среди обновленных — кафедра химии, фи-
зики и биохимии, аптека, столовая для кур-
сантов, приемно-диагностическое отделе-
ние клиники военно-полевой хирургии, ка-
федра и клиника госпитальной терапии,
операционные блоки кафедр нейрохирургии
и военно-полевой хирургии, кафедра и кли-
ника амбулаторно-поликлинической помо-
щи, фундаментальная библиотека. Девятое
здание — клиническая кухня — находит-
ся на площадке возле Витебского вокзала
(49-й военгородок).

Второй этап, включающий 18 объектов,
закончится к 2016 году. Что касается 56-го
военгородка, то идет реконструкция клиник
госпитальной хирургии, нервных болезней,
инфекционных болезней. Продолжается ре-
ставрация анатомического корпуса, постро-
енного в 80-х годах XVIII века. Поскольку это
памятник архитектуры, мы тесно сотрудни-
чаем с КГИОП. Завершается капитальный
ремонт кафедр фармакологии, лингвисти-
ческого центра.

Рядом с анатомическим корпусом идет
стройка, уже видно три этажа. Здесь будет
новый спортивный комплекс с плаватель-
ным бассейном. Хотя контракт с подрядчи-
ком заключен до середины 2016 года, строи-
тельство завершится раньше. Планируем
получить этот комплекс уже к ноябрю-декаб-
рю этого года.

Что касается кафедры авиационной и
космической медицины, то она будет воссоз-
дана в новом облике, но на старом месте.

Все остальные объекты, за исключением
многопрофильной клиники, расположены
на площадке возле Витебского вокзала
(49-й военгородок).

В НОВОЙ МНОГОПРОФИЛЬНОЙ

КЛИНИКЕ ОПЕРАЦИИ БУДУТ

ДЕЛАТЬ И ЛЮДИ, И РОБОТЫ

— Корреспонденты «ВП» в июле про-
шлого года были в большом старом зда-
нии общежития для курсантов на Боткин-
ской улице и в новых, отлично оборудо-
ванных корпусах общежития, куда как раз
тогда только начали переселять ребят из
старого здания (корпуса расположены
рядом с Финляндским вокзалом). Причем
новые корпуса изначально планирова-
лись как гостиничные, но Министерство
обороны передало их для курсантов. Но-
вое общежитие, конечно, поражало вооб-
ражение. Вместо казармы — блочная сис-
тема. В блоках по 2 — 3 комнаты, каждая
из которых рассчитана на два человека.
Большой санузел, просторная прихожая с
вешалками, зеркалом, шкафом — тоже на
блок. (Об этом можно прочитать в номе-
ре «ВП» от 31 июля 2014 года.) Теперь зда-
ние старого общежития снесено, а учас-
ток огорожен забором. Что будет на этом
месте?

— Что касается нового общежития, то те-
перь в нем живут все наши курсанты. В бли-
жайшем будущем в каждой комнате по-
явится Интернет, установят индивидуаль-
ные рабочие места. Для того чтобы курсант,
не выходя из общежития, смог зайти в элек-
тронную базу академии, связаться с препо-
давателем, получить задание, зайти в биб-
лиотеку.

Теперь об участке, огороженном забором.
Здесь начато возведение нашей будущей
гордости — многопрофильной клиники но-
вого образца общей площадью 130 тысяч
кв. м. Займет она большую территорию, где
ранее располагались и общежитие, и авто-
парк. Более трех гектаров. В августе минув-
шего года министр обороны приезжал к нам,
заложил памятный камень в основание бу-
дущей клиники.

Почему я говорю о клинике нового образ-
ца? Впервые у нас появится возможность
собрать под одной крышей подразделения,
оказывающие высокотехнологичную меди-
цинскую помощь. Туда переедут кафедры и
клиники, нуждающиеся в развитии, но ныне
находящиеся в стесненных условиях. Это
прежде всего военно-полевая хирургия,
травматология и ортопедия, нейрохирур-
гия, офтальмология, урология. То есть замы-
сел не в том, чтобы собрать всех «бездом-
ных» под одной крышей. А собрать именно
подразделения, оказывающие высокотехно-
логичную помощь. У них будут общие опер-

блок, отделение реанимации, функциональ-
ное подразделение. И здесь же будет мощная
онкологическая служба — с современной
лучевой терапией.

Отмечу: в одном здании будут и клиники,
и кафедры. Чтобы эффективно шел учебный
процесс, чтобы сохранился основополагаю-
щий принцип обучения — что называется, у
постели больного.

Оборудование будет закуплено самое со-
временное, включающее и робототехнику, и
дистанционные рентгено-хирургические
установки, позволяющие лечить тяжело-
больных. В общем, мы планируем получить
клинику, которая по уровню оснащенности
будет лучшей в России.

— Звучит замечательно. Но будут ли
все эти медицинские блага доступны для
петербуржцев, не имеющих отношения к
Вооруженным cилам?

— Академия уже на протяжении полуто-
ра десятков лет принимает пациентов и по
полисам ОМС. Порядка 40% пациентов —
жители Санкт-Петербурга, 8 из 10 поступа-
ют к нам по «скорой» (мы ежедневно дежу-

рим по городу по ряду профилей, в том чис-
ле: нейрохирургия, офтальмология, травма-
тология, сердечно-сосудистая хирургия).
Уменьшать количество гражданских паци-
ентов мы не планируем. Что касается мно-
гопрофильной клиники, то и в нее будет на-
правляться гражданское население.

И мы уже сейчас принимаем пациентов
по федеральным квотам на оказание высо-
котехнологичной медицинской помощи, в
том числе на эндопротезирование, лечение
острого коронарного синдрома, катаракты,
заболеваний центральной нервной систе-
мы. Несколько дней назад мы выполнили
операцию по трансплантации донорской
почки. И трансплантацию мы намерены
развивать.

Петербуржцам на лечение в академию
можно попасть двумя путями: либо по «ско-
рой», либо взяв соответствующее направле-
ние в поликлинике по месту жительства.

Повторюсь: мы нуждаемся в граждан-
ских пациентах. Потому что нам для учеб-
ного процесса необходимы больные с самой
разной патологией.

Академия
этап глобальной

Наши читатели вновь обеспокоены судьбой Военно�медицинской академии. На
двух ее площадках — возле Финляндского и Витебского вокзалов — установлены стро�
ительные заборы, и каких�то зданий уже нет. Читатели спрашивают, что происходит и
не собираются ли академию все�таки «по�тихому» переселять в Горскую. Мол, ее пло�
щадки кто�то отбирает.

Сразу успокоим читателей: никакого переселения не планируется. Слово «Горская»
уже никак не относится к академии. Об этом позабыто еще с конца 2012 года, когда
министр обороны РФ Сергей Шойгу заявил, что переезд академии в Горскую отменя�
ется и академия будет развиваться только в пределах своей исторической террито�
рии. И как раз сейчас ВМедА переживает этап бурного развития: идет процесс рекон�
струкции, реставрации, нового строительства. Именно поэтому большие участки ог�
раждены заборами, а старинные здания стоят в лесах.

Как сейчас идут дела в академии? Об этом мы спросили у начальника ВМедА гене�
рал�майора медицинской службы Андрея Николаевича БЕЛЬСКИХ (предыдущее ин�
тервью с ним см. в «ВП» за 13 июля 2013 года).

Официальным днем учреждения академии считается 18 (29) декабря 1798 г., когда
императором Павлом I был подписан указ «об …устроении при главных госпиталях
особого здания для врачебного училища и учебных театров». Предыстория этого со�
бытия уходит в начало XVIII века, когда в ходе строительства Санкт�Петербурга Петр I
принял участие в закладке в 1715 году на Выборгской стороне Адмиралтейского гос�
питаля. Позже, в 1717 году, рядом с ним был заложен и Сухопутный госпиталь.

СПРАВКА «ВП»

Здания, являющиеся памятниками
архитектуры, подлежат реставрации.


